

## La mue

*La croissance du poil des chiens et des chats n'est pas régulière et constante, mais cyclique avec une phase de croissance intense du poil, une période stationnaire, puis une période de repos du follicule pileux.*

Le cycle pileux est sous la dépendance de facteurs hormonaux externes (durée du jour et température) et internes (fonction de l'âge et de l'état de santé de l'animal).

La nature du pelage change plusieurs fois au cours de la vie de l'animal : chiot ou chaton qui tète, « adolescent » âgé de 4 à 6 mois, jeune adulte de 2 à 6 ans quand le pelage est le plus beau, animal prenant de l'âge.

Ces périodes s'accompagnent de mue importante, la totalité du pelage de l'animal étant renouvelé.

En plus de ces mues programmées, l'animal peut présenter des mues saisonnières. Chaque semestre, en général au printemps et à l'automne, les variations de températures et de durée du jour induisent le renouvellement du sous poil, fourni et épais l'hiver, plus fin l'été.



Il est donc normal que votre animal perde beaucoup de poils. Jamais cependant cette chute de poils ne doit rendre la peau nue visible.

Toutefois, la vie en appartement chauffé et éclairé régulièrement tout au long de l'année peut modifier ce rythme saisonnier, avec une chute parfois permanente de poils.

Cette mue peut avoir des conséquences gênantes pour l'animal, en plus du désagrément lié aux poils qui volent partout dans la maison.

L'animal peut avoir des démangeaisons ou des pellicules liées à la modification de la peau ; les poils morts peuvent s'emmêler, former un feutrage à l'origine de macérations de la peau ; les poils avalés par l'animal lors de son toilettage peuvent entraîner vomissements, constipation, voire occlusion intestinale.

Il convient donc de brosser l'animal avec une carder tous les jours, voire 2 fois par jour pour certains animaux en période de forte mue.

La fabrication de ce nouveau pelage est un effort métabolique important pour l'animal, dont les besoins en protéines, en acides aminés, en acides gras, en oligo-éléments et vitamines sont largement accrus : une alimentation de qualité est nécessaire, et des compléments nutritionnels sont les bienvenus.

Encore faut-il que ces éléments nécessaires à la fabrication du poil ne soient pas consommés par des parasites externes ! La vermifugation semestrielle de l'animal y veillera.